

<日本語って難しい!① 「おざなり」と「なおざり」>

「おざなり」や「なおざり」という言葉を聞いたことがあるでしょうか。「おざなり」も「なおざり」も「いい加減」という意味ですが、ニュアンスが異なります。「おざなり」を漢字で書くと「御座成」となり、物事をやろうとしているが、その場だけの間に合わせの場合に用いる言葉で、「いい加減」なのは「物事のやり方」です。一方、「なおざり」は「等閑に付す（広辞苑：いい加減にして放っておく）」の「等閑」を訓読みしたもので、物事をやろうともしないで放置しておいたり、真剣に取り組もうとしない場合に用いる言葉で、「いい加減」なのは「物事に対する姿勢」です。時と場合によっては、「おざなり」になることがあっても仕方ありませんが、「なおざり」ではいけません。何事も、まずはチャレンジすることが大切です。



<名号特集② 五郎丸がいるなら一丸や十丸丸はいるのでしょうか?>

「五郎丸ポーズ」で一躍時の人となった日本を代表するラグビー選手である五郎丸歩選手が6月に現役引退を発表しました。引退会見で五郎丸選手は「すっきりした気持ちで、後悔はひとつもない。32年間、多くの人たちに支えられてプレーできたことを幸せに思う」と話しています。今後は、監督やコーチといった現場ではなく、ヤマハ発動機が新しく立ち上げるクラブチームに経営の立場で関わることになるそうです。今後とも新天地でご活躍ください。お疲れさまでした。五郎丸という名前のような数字が気になって、五郎丸がいるなら一丸や十丸丸など数字に「丸」がついた名字が存在するのかが調べてみました。調べた限りでは、八と十以上の数字に「丸」がついた名字は存在しないようです。例外的に「八五郎丸（やごろうまる）」という名字がありました。また、数字に「丸」がついた名字は九州地方由来と考えられ、「五郎丸」が一番メジャーなようです。名字の順位、人数、所在都道府県などは「名字由来net」から引用させていただきました。

名字	読み方	全国順位	全国人数	所在都道府県	【五郎丸歩選手の名言】 ◎「人を大切にする集団は必ず好循環を生み出し、強くなるだけでなく人々に愛され憧れの集団になるのだと思う」 ◎「後輩に学ぶことは多かったからこそ楽しかったです」 ◎「人生で何か得ようとするなら、何かを犠牲にしなければならない」 ◎「人生とは何がおきるか分からんもんやね」 ◎「これは奇跡じゃなく必然です。ラグビーには奇跡なんてありません」 ◎「勝負には、勝ちと負けしか存在しない!!」 ◎「批判されるのは人生の中では瞬間的なものだろうが後悔は一生」 ◎「後ろを見る暇があるくらいなら我々は前を向く」 ◎「激しくありがたい」 ◎「逆境に立たされてこそ成長できる部分は必ずあるはずですよ」
一丸丸	いちろうまる	46,419位	約50人	福岡	
二丸丸	じろうまる	38,432位	約70人	福岡・東京	
三丸丸	さぶろうまる	25,107位	約150人	広島・福岡・大分・兵庫・大阪	
四丸丸	しろうまる	23,006位	約180人	福岡・広島・東京・大阪・山口	
五丸丸	ごろうまる	8,341位	約970人	福岡・山口・広島・神奈川・大阪	
六丸丸	ろくろうまる	74,829位	約10人	大分・広島	
七丸丸	しちろうまる	69,737位	約20名	大分・福井	
八丸丸			存在しない。		
八五丸丸	やごろうまる	80,692位	約10人	京都・鹿児島	
九丸丸	くろうまる	34,394位	約80人	熊本・福岡・埼玉・兵庫	
十丸丸			存在しない。		
百丸丸			存在しない。		

建学の精神 **PLUS ULTRA** さらに向こうへ HAKUOH SPIRIT 'Challenging Spirit' と 'Pioneer Spirit' を持って世界を舞台に自己の人生を切り開いていく人間を育成する。

教育目標 学園の恒久的発展を基調とし、教育基本法の精神を汲み、民主主義を理解し、もって個性の伸長発展を図り、よき社会の形成者を育成する。
卒業までに生徒に身につけさせたい
「8つの力」
1 分析力 2 思考力 3 発信力
4 想像力 5 創造力 6 行動力
7 傾聴力 8 自己肯定力

白鷗足利の誓い はっきり、くっきり、大きく美しい足跡を印そう! 毎月8日と9日は「白鷗足利の日」 Hustle & Creative
科学の学園「白鷗足利」で!

<今日は何の日：9月8日>

- ◎国際識字デー：国連教育科学文化機関(ユネスコ)が制定。国際デーの一つ。英語表記は”International Literacy Day：ILD”。1965年のこの日、イランのパールヴィ国王が軍事費の一部を識字教育に回すことを提案した。世界の識字率の向上が目的。
- ◎「明治」改元の日：1867(慶応3)年1月9日に践祚(せんそ；天皇の地位を受け継ぐこと)した睦仁親王が1868(慶応4/明治元年)年8月27日に即位式をあげ、この日に「明治」と改元された。
- ◎サンフランシスコ平和条約調印記念日：1951(昭和26)年にサンフランシスコで開かれた対日講和会議の最終日であるこの日、日本と連合国の間で「サンフランシスコ平和条約」と「日米安全保障条約」が調印された。
- ◎ニューヨークの日：1664年のこの日、オランダの西インド会社の支配下にあったマンハッタン島南端のニューアムステルダムがイギリスの支配下に移った時に、ヨーク公にちなんで「ニューヨーク”New York”」に改称された。
- ◎新聞折込求人広告の日：株式会社クリエイイトが新聞折込求人広告の振興と発展を目的に制定。1969(昭和44)年のこの日、日本で初めて一つの紙面に複数の企業の広告を載せた連合形式の新聞折込求人広告を同社が発案し、企画発行した。配布第一号は東京都板橋区と北区の周辺だった。

<今日は何の日：9月9日>

- #重陽の節句・菊の節句：五節句の一つ。陰陽思想では奇数は陽の数であり、陽数の極である9が重なることから「重陽(ちょうよう)の節句」と呼ばれる。また、旧暦では菊が咲く季節であることから「菊の節句」とも呼ばれる。陽の極が二つ重なることから大変めでたい日とされ、邪気を払い長寿を願って、菊の花を飾ったり、菊の花びらを浮かべた「菊酒」を酌み交わして祝ったりしていた。古くから栗ご飯を食べる習慣があり、「栗の節句」とも呼ばれる。
- ◎救急の日：厚生省(現厚生労働省)と消防庁が1982(昭和57)年に制定。救急「きゅう(9)きゅう(9)」と読む語呂合せ。救急業務や救急医療についての正しい理解と認識を深め、救急医療関係者の意識高揚を図ることが目的。
- ◎栗きんとんの日：「栗きんとん」発祥の地とされる岐阜県中津川市が制定。この日が「重陽の節句」であり、大変めでたいこの日に「栗きんとん」を食べる習慣があった。
- ◎知恵の輪の日：岐阜県在住で知恵の輪を手作り販売する愛好家が制定。最も易しい知恵の輪の一つに9の形の二つを組み合わせた知恵の輪があることと、難しいことで知られている知恵の輪に「九連環」というのがあることから。知恵の輪の魅力を知るきっかけの日としてもらうことが目的。
- ◎オオサンショウウオの日：京都水族館が制定。9月上旬に繁殖期に入ることと、姿が数字の9に似ていることから。